

1.000ste Kuh mit einer Lebensleistung von über 100.000 kg Lebensleistung geehrt

Lange Zeit im Vorfeld wurde im LKV gerät-selt, wem die 1.000ste Kuh im Verband gehören wird, die die Marke von 100.000 kg Lebensleistung überschreitet. Kandidaten, die in Frage kamen, gab es genug. Ist doch die Lebensleistung ein wichtiger Indikator für eine nachhaltige Milchproduktion, weshalb die Milcherzeuger große Anstrengungen unternehmen, ihren Kühen beste Umweltbedingungen zu bieten. Auch deshalb stieg die Lebensleistung der Milchkühe in Brandenburg in den letzten zehn Jahren kontinuierlich an. Bereits 231 Betriebe konnten für Kühe mit dieser herausragenden Leistung geehrt werden, viele sogar mehrfach. Den Spitzenplatz nimmt hier aktuell die Agrargen. Uckro mit 39 Kühen ein.

Die Urkunde für die tausendste Kuh mit einer Lebensleistung von e 100.000 kg Lebensleistung wurde an Herrn Timo Wessels vom Biohof am Mühlenberg aus Damsdorf überreicht. Für Herrn Wessels keine neue Situation, denn „Lotte“, so heißt die besondere „alte Dame“, ist bereits die 26. aus seiner Herde.

Lotte ist zwölf Jahres alt, stammt aus dem Zuchtbetrieb Schulz in Lüchow und kam 2009 nach Damsdorf. Sie brachte in 10 Laktationen vier weibliche und sechs männliche Nachkommen zur Welt. Beim ersten Kalb war sie mit 23,5 Monaten relativ jung, bis auf zwei Ausnahmen lag ihre Zwischenkalbezeit unter dem Brandenburger Durchschnitt. Zwei Töchter sind noch im Betrieb, wobei zumindest eine davon, „TWD Fanny“ hat in zwei Laktationen bereits ca. 30.000 kg Milch gegeben, in ihre Fußstapfen treten könnte.

Im Schnitt gab Lotte 10.353 kg Milch pro Laktation bei 4,40 % Fett und 3,44 % Eiweiß. Ihre höchste Leistung erreichte sie in der 7. Laktation mit 14.161 kg Milch.

Im Juli fand die entscheidende Milchkontrolle statt, mit der sie die Grenze zur sechsstelligen Lebensleistung überschritt. Nach wie vor ein besonderes Ereignis für jeden Milcherzeuger. Am 04. September 2018 wurde deshalb die Lebensleistung von Lotte in einem würdigen Rahmen in einer Feierstunde gewürdiggt.



Stoltz auf ihre Lotte - das Team vom Biohof zum Mühlenberg
(Herr Wessels, Frau Fröhlich, Herr Unger, Herr Gartemann, v.l.n.r.)

Da Lotte wieder tragend ist, hoffen wir, dass ihr Besitzer noch lange Freude an ihr haben wird.

Wir gratulieren Herrn Wessels und seinem Team zu dieser besonderen Kuh und wünschen ihm noch sehr viele dieser „alten Damen“ mit diesem Leistungsvermögen.